
 

Vorprotokoll der 33. Hauptversammlung 

 Datum: Samstag, 18. November 2023 

 Zeit:  19.15 Uhr 

 Ort:  Vienna House zur Bleiche 

Schaffhausen 

 Leitung: Anton Keller, Präsident 

 Protokoll: Sarah Mathyer, Sekretärin 

 

 

Begrüssung 

Der Präsident begrüsst die Teilnehmer der 37. Eisenbahner Curling Schweizermeisterschaft vom 

17. bis 19. November 2023 in Schaffhausen 

Im Namen des SECV und des Vorstandes bedankt sich Anton Keller vorab beim OK des Turniers 

(Sven Brunner und Manuel Bührer) für die hervorragende Organisation und das grosse Interesse 

als Ausrichter der SM aufzutreten. Er zeigt sich höchst erfreut, dass Schaffhausen nach der durch 

Corona bedingten Absage von 2020, als Austragungsort zur Verfügung steht. 

Weitere Dankesworte richtet der Präsident an folgende Personen und Einrichtungen: 

- Den vier Eismeistern von Curling Schaffhausen für die einwandfreie Eispräparation und allen 

übrigen Mitarbeitenden da selbst, 

- dem Freiwilligen-Team aus externen Helfern und Clubmitgliedern von Curling Schaffhausen für 

die Verpflegung in der Clublounge während des Turniers, auch für die schnelle Bedienung am 

Samstagmittag 

- an die Gastgeber:innen und das Personal des Vienna House zur Bleiche für die Beherbergung 

und die ausgezeichnete Bewirtung, 

- an Curling Schaffhausen und Michael Försterling für die Spielleitung und 

- nicht zuletzt ein grosse Merci den vielen gewonnenen Sponsoren und Gabenspender:innen. 

Der Präsident bemerkt, dass fristgerecht zur HV eingeladen wurde und dass zur Traktandenliste 

keine weiteren Anträge eingegangen sind. Er orientiert die Anwesenden Curlerinnen und Curler, 

dass sich die Präsenzliste in Umlauf befinde und sich bitte alle darauf eintragen sollen. 

Der Vorsitzende anerkennt die HV als beschlussfähig und erklärt die 33. HV offiziell als eröffnet. 

Freiwillig meldet sich Stefan Decasper als Stimmzähler. 

  



1) Protokoll der 33. HV vom 26. November 2022 in Davos 

Das Protokoll der 33. HV vom 26. November 2022 in Davos wurde allen Skips zugestellt. Auf der 

Homepage eisenbahner-curling.ch ist das Protokoll ebenfalls aufgeschaltet. Anton Keller bedankt 

sich bei der Sekretärin Sarah Mathyer für das Verfassen des Protokolls. 

Der Präsident lässt die HV über die Zustimmung zum Protokoll abstimmen, welches unter grossem 

Applaus angenommen wird. 

2) Jahresbericht des Präsidenten 

Vor einem Jahr fanden die Schweizermeisterschaften im Landwassertal in Davos statt. Wir 

erlebten spannende Spiele mit 16 Teams in der Trainingshalle des HC Davos. Nach drei 

interessanten Spieltagen standen mehr oder weniger die üblichen Verdächtigen an der Spitze 

der Rangliste.  

Den Final bestritten die Steibrächer gegen BLS Bönigen. Das Team aus Grindelwald behielt 

in einer bis zuletzt engen Partie die Oberhand und gewann mit 5 Ends / 6 Steinen gegenüber 

3 Ends / 5 Steinen den Titel. Somit war den Steibrächer die Finalrevanche aus 2021 geglückt. 

Den dritten Platz erkämpfte sich das Team vom CC Matten gegen Zurbis in einem ebenso 

spannenden Match mit 3 Ends / 7 Steinen gegenüber 5 Ends / 5 Steinen. 

Im Gegensatz zu 2021 war die Rangliste besser durchmischt, was die Herkunft der Teams 

betrifft. Nachdem im vorletzten Jahr einzig das Team CC Krokodil mit den Berner Oberländern 

mitmischen konnte, waren in Davos mit den Teams CC Krokodil (4.), CC Rapperswil-Bümpliz 

(7.) sowie den Schaffhuuser Böckli (8.) gleich vier Mannschaften ausserhalb des Oberlands 

auf den ersten acht Plätzen vertreten.  

An dieser Stelle nochmals ein herzliches Dankeschön an das OK von Davos für die letztjährige 

Austragung des Turniers und einen Applaus für ihren Einsatz. 

Entgegen unserer Tradition die alljährliche Vorstandssitzung im Restaurant Aarbergerhof in 

Bern abzuhalten und Dank Andis Ferien, trafen wir uns im August 2023 für einmal im Chalet 

Beizli in Interlaken. Bevor wir unseren Gaumen ein Abendessen zuführten, waren diverse 

Belange des Verbandes traktandiert. Unter anderem haben wir in Absprache mit dem OK 

Schaffhausen entschieden auf die Medaillen am Turnier 2023 zu verzichten. Nicht zuletzt 

waren auch der Konkurs der Firma Faude & Huguenin und die doch recht hohen Kosten für 

diese Entscheidung verantwortlich. Selbstverständlich wird es anstelle der Medaillen einen 

Ersatzpreis für die drei ersten Ränge geben. 

Nach einer Gönneranfrage des OK Davos ist der SVSE an den SECV gelangt, sich unter den 

Verbänden einmal auszutauschen. Hierzu werde ich in der nächsten Woche einmal mit Ivo 

Stierli (Präsident SVSE) zusammenkommen. In erster Linie geht es hierbei, die Mitglieder der 

Verbände gegenseitig bekannt zu machen.  

Wie immer an dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an Sarah und Andi für die gute 

Zusammenarbeit und gegenseitige Unterstützung in unserem Vorstand. 

Für die verbleibenden Spiele wünsche ich allen Teilnehmenden «guet Stei» und einen 

erfolgreichen und unfallfreien Abschluss der 37. SECV-Meisterschaften. 

Der Präsident, Anton Keller im November 2023. 

Der Vizepräsident Andi Brot lässt die HV über die Genehmigung des Jahresberichts abstimmen, 

dieser wurde einstimmig angenommen. 

  



 

3) Jahresrechnung und Revisorenbericht 

Die Kassierin Sarah Mathyer präsentiert der HV die Bilanz und die Erfolgsrechnung. 

Der Präsident bedankt sich bei Sarah für das Vortragen der Ergebnisse und fragt die 

Teilnehmenden, ob es dazu Fragen gibt. 

Der Revisorenbericht wird durch Roger Schranz vorgetragen. 

Der Präsident lässt die HV über die Genehmigung der Rechnung und die Entlastung des Vorstands 

abstimmen, der positiven Jahresrechnung stimmen die Anwesenden Mitglieder zu. 

 

4) Mutationen 

Eintritte: Desirée Rumpl, Timo Lengweiler, Reto Müller, Anja von Arx, Urs Brütsch, 

  Yvonne Zahner, Michel Muhmentaler, Peter Gurtner, Mirjam Berweger, 

  Gabriel Berweger, Judith Frei 

  Der Präsident heisst die neuen Spielerinnen und Spieler herzlich willkommen und bittet 

  die HV um einen kräftigen Applaus. 

Austritte: Rolf Lengacher, Ueli Häusler 

Vizepräsident Andi Brot erklärt den Anwesenden, dass zur Komplettierung des Teilnehmerfeldes 

für die ECSM in Schaffhausen eine Ausnahme für Spieler ohne FVP gemacht wurde. 

Andi Brot richtet sich an die Mitglieder und fragt nach, wie künftig mit solchen Ausnahmen 

umgegangen werden soll. Anmerkung von Martin Röthlisberger: Über Spezialfälle soll weiterhin 

der Vorstand entscheiden, keine Änderung der Statuten. Dazu gibt es keine Einwände aus der HV. 

 

5) Wahlen 

Gemäss Statuten ist 2024 ein Wahljahr, die jeweiligen Amtsinhaber stellen sich der Wiederwahl 

für die kommenden zwei Jahre weiter zur Verfügung. Es sind dies folgende Mitglieder: 

 a)  Präsident/-in   Anton Keller   
 b)  Vizepräsident/-in  Andreas Brot   
 c)  Kassier/-in   Sarah Mathyer  
 d)  Sekretär/-in   Sarah Mathyer  
 e)  Beisitz 1   Stephan Huber  
 f)  Beisitz 2   Durin Thöni   

  g)  Kassarevisor   Roger Schranz 

Der Präsident stellt die Frage nach Gegenkandidatinnen und Gegenkandidaten. Ohne 

Gengenkandidatur stellt er anschliessend den Antrag, den gesamten Vorstand in Plenum zu 

wählen und holt dafür das Einverständnis der HV ab. 

Der Präsident lässt die Vorstandsämter, sowie den Kassarevisor in Plenum durch die HV wählen. 

Welche unter Applaus wieder gewählt werden. 

6) Jahresbeiträge 

Per Vereinsjahr 2022 ist der Mitgliederbeitrag auf CHF 40.00 festgelegt. Der Vorstand möchte aus 

diesem Grund den Beitrag auch für nächstes Jahr so belassen. 

Die Mitglieder gehen mit dem Vorstand einig, dass der Mitgliederbeitrag unverändert bleibt. 



 

7) Budget 2024 

Sarah Mathyer präsentiert das Budget 2024. 

Der Präsident lässt das Budget durch die HV genehmigen, das Budget wird einstimmig genehmigt. 

 

8) Festlegung Austragungsorte der SECV-Meisterschaften 

Der Vizepräsident Andi Brot stellt den nächsten Austragungsort der HV vor: 

38. Matten    vom 15. – 17. November 2024 definitiv 

39. Zug ???   vom tt. – tt. November 2025  _____________ 

40. Grindelwald   vom tt. – tt. November 2026  gemäss Turnus (Jubiläum) 

Der Präsident erkundigt sich nach weiteren Organisatoren und bedankt sich bei den Veranstaltern 

für die Bereitschaft einen solchen Anlass auszutragen. 

41. ???    vom tt. – tt. November 2027  

  

9) Verschiedenes 

Der Präsident erkundigt sich nach Wortmeldungen zu «Verschiedenes».  

Keine Wortmeldungen durch die Mitglieder, deshalb erklärt der Präsident die HV um 19:55 Uhr als 

geschlossen und bedankt sich bei den Anwesenden und den übrigen Vorstandsmitgliedern. 

 

 

Für das Protokoll: 

 

Anton Keller, Präsident       Sarah Mathyer, Sekretärin 

 


